

Randonnée du dimanche 17 mars 2024—47km

Concentration Ouverture du Codep à Vaillac

Ce dimanche 17 mars 2024 est l'ouverture du CODEP 46 dans la charmante bourgade de Vaillac. Nous sommes cinq cyclos randonneurs au départ de St-Projet. Des travaux routiers dans la commune nous empêchent de nous garer devant la salle des fêtes, pas de problèmes nous nous garons devant mairie. Au départ se trouvent Viviane, Roger, Joël, Michel P. et moi-même. La météo promet d'être sympa avec nous, ni chaud ni froid, soleil un peu voilé, l'idéal en quelque sorte.

La cloche de l'église sonne 9h au moment où nous démarrons en direction du Vigan où nous attendent J- Claude et un nouvel ami J- François Molinier voulant tenter sa chance avec nous. Au lieu d'emprunter la D 801 menant directement au Vigan nous faisons un crochet par les hauteurs pour la retrouver un peu plus loin, une petite grimpe histoire de s'échauffer. Nous traversons Le Vigan et comme prévu récupérons nos deux Viganais devant la maison de l'un d'eux.

Nous marquons notre première pause devant la chapelle de Notre Dame de Neiges de Gourdon située au bord du Bréou qui coule abondamment.



On peut y admirer son ancien moulin et son lavoir.



Cette chapelle date de 1646 et elle est d'un style roman. Elle avait vocation de guérir de la peste. La désignation des Chapelles « Notre Dame des Neiges » viendrait d'un miracle remontant au 4^{ème} siècle à Rome, une basilique construite sur une colline au mois d'août fût entièrement couvert de neige quelque temps après.



Le petit groupe se dirige maintenant à St-Clair en prenant la D 12 sur un peu de moins de 4 km et rejoindre la D 17. Nouvelle pause dans ce village sous la halle. Nous remémorons un arrêt pique nique en ce lieu un dimanche au départ de Labastide-Murat.



La halle de St Clair
et la jolie façade de la maison d'en face.



Toujours sur la D 17 nous rentrons dans St-Chamarand où nous retrouvons notre ami Bob. Avec lui et les deux vignais nous sommes dorénavant huit cyclos. Nous en profitons pour faire la photo du groupe. J-François Molinier nous quitte devant être rentré pour le repas. Il est enchanté de sa balade avec nous, je pense que nous le reverrons. Il est temps pour nous de nous rendre à Vaillac pour retrouver des amis cyclos de tout le département du Lot.



Le Château de Vaillac

Vaillac possède un beau château datant du milieu du 15^{ème} siècle. Il est 11h30 passé quand nous arrivons devant la salle des fêtes où sont rassemblés déjà quelques amis. Petit à petit d'autres arrivent et une petite foule commence à s'assembler dehors et dedans la salle. Ces rencontres sont toujours de joyeuses retrouvailles qui rappellent de nombreux souvenirs le long des routes Lotoises et même ailleurs.

Il est midi passé quand le président du CODEP 46, Bernard Alzaga, prend le micro pour remercier tous les participants de leur présence et appelle certains d'entre eux à le rejoindre pour leur remettre les diplômes du mérite cyclotouriste, de la Reconnaissance Fédérale et la médaille de Bronze. Nous serons sept à le recevoir accompagné d'un pin's de la FFV.



Je figure parmi les sept et heureux de cet honneur qui m'est fait en tant que secrétaire des Cyclos Randonneurs du Quercy.

Vers les 14h la salle commence à se vider et nous serons les derniers, les CRQ, à partir de Vaillac. Sans notre ami Bob qui a une longue route pour rentrer chez lui.

Nous roulons vers Soucirac en passant par sa célèbre montée qui tire tout droit sans virages. Mais un peu avant je manque de rouler sur une vipère aspic que j'évite de justesse. Je préviens derrière moi de passer sur la gauche. Mais la charmante petite bête avait déjà disparu dans le talus. Après un bon coup de chaud en arrivant au sommet nous passons à côté du Pech des Batailles qui s'élève à 437m et offre une vue splendide principalement sur le nord et nord-est. Passage à Peyrebrune ensuite nous coupons la D 820 et glissons jusqu'à St-Projet. Notre ami J- Claude nous quitte pour rejoindre directement Le Vigan.

Nous rentrons dans St-Projet par une petite côte. Il est bientôt 16h et nous nous disons à dimanche prochain pour une sortie de la journée au départ de Concorès..



*Texte, Pierre Maroselli
Photos, Michel Ponchet*

Ensuite ce sont de joyeuses agapes tirées des sacs. Comme dessert le Comité Départemental nous offre des crêpes avec confitures ou pâte à tartiner chocolat, sans oublier du cidre brut de Normandie.

